



# MI PARROQUIA

Hoja Dominical de SANTIAGO de Cáceres

Esta HOJA se publica con la bendición del Excmo. y Reverendísimo Sr. Dr. D. Pedro Segura Sáenz, Arzobispo de Burgos y Administrador Apostólico de la Diócesis de Coria.

## Santos de la semana

12 ✠ Domingo.—La Santísima Trinidad. Ss. Juan de Sahagún, León III, p., Olimpio, Anfión, obs., y Onofre anc., cfs.; Basíides, Cirino, Nabor, Nazario y Antonina, mrs.

13 Lunes.—Ss. Antonio de Padua, cf., Peregrino, ob., Fándila, pb., Felícula, Aquilina, vgs., Fortunato y Luciano, mrs.; Tirifilio, ob.

14 Martes.—Ss. Basilio, dr., Metodio, Eterio y Quinciano, obs.; Eliseo, pf.; Marciano, ob., Anastasio, pb., Félix, mj., Digna, vg., Valerio y Rufino, mártires.

15 Miércoles.—Ss. Vito, Modesto, Crescencia, Exiquio, Dulas, Benilda, Livia, Leonida y Eutropia, mrs.; Lan-

delino, ab., Abraham y Bernardo de Mentón, cfs.; Germana de Cou-in, virgen.

16 ✠ Jueves.—Corpus Christi. Santos Juan Francisco de Regis, S. J.; Ferrero, pb., Ferrución, dc., Quirico, Aureo, Julita y Faustina, mrs.; Ticón, Aureliano, Similiano y Menón, obs.; Lutgarda, vg.

17 Viernes.—Ss. Isauro, dc., Inocencio, Félix, Peregrino, Jeremías, Manuel, Sabelo, Ismael, Nicandro, Marciano y Montano, mrs.; Imerio y Gundulfo, obs., Avito, pb., Hipacio, Besarion y Hainerio, cfs.

18 Sábado.—Ss. Efrén, dc. dr., Marco, Marceliano, Ciriaco, Paula, vg., Leoncio y Eterio, mrs.; Amando, ob., Marina e Isabel, vgs., y Calogero, cfs.

## SANTO EVANGELIO

San Lucas, VI, 36-48

*En aquel tiempo: Dijo Jesús a sus discipulos: Sed misericordiosos, así como vuestro Padre es misericordioso. No juzguéis y no seréis juzgados; no condenéis y no seréis condenados; perdonad y seréis perdonados. Dad y se os dará; dad abundantemente y se os echará en el seno una buena medida, apretada y bien atestada, hasta que se derrame. Porque con la misma medida con que midiéreis a los demás, se os medirá a vosotras. Proponiales asimismo esta semejanza: ¿Por ventura puede un ciego guiar a otro ciego? No es el discípulo superior al maestro; pero todo discípulo será perfecto, como sea semejante a su maestro. Mas tú ¿por qué miras la mota en el ojo de tu hermano, no reparando la viga que tienes en el tuyo? O ¿con qué cara dices a tu hermano: Hermano, deja que te quite esa mota del ojo, cuando tú mismo no echas de ver la viga en el tuyo? Hipócrita, saca primero la viga de tu ojo, y después podrás ver cómo has de sacar la mota del ojo de tu hermano.*

## COMENTARIO

Sed misericordiosos como lo es vuestro Padre. Con razón se ha dicho que aunque el Evangelio no vino a dar lecciones de sociología y ciudadanía, contiene sin embargo en sus enseñanzas tal caudal de doctrina y tal visión de lo que se ha dado en llamar problemas sociales, que solo él basta para solucionarlos.

Hubo un día en que se suscitó el problema social más difícil y pavoroso de cuantos han surgido en el mundo, que fué el conflicto creado por el pecado de nuestros primeros Padres. Desde entonces la miseria física y moral se posesionó del mundo. La pérdida de la gracia redujo al alma a la mayor miseria como la del don de integridad al cuerpo sujeto entonces al trabajo, al dolor, a la enfermedad y a la muerte. ¿Quién contará todas las lágrimas que esas miserias han hecho caer de los ojos humanos?

Pero el corazón misericordioso de Dios se conmovió ante aquellas miserias a pesar de la ingratitude humana y la justicia de los castigos y venció la misericordia a la justicia porque esta misericordia está sobre todas las obras de Dios y de ella está inundada la tierra.

La culpa fué separada y con tal superabundancia que no sin razón llegó la Iglesia a llamarla feliz por haber merecido tal Redentor.

Aquella misericordia no ha dejado de ejercerse en el mundo por el mismo Dios, por la Santísima Virgen que la ha perpetuado de generación en generación y por todos los cristianos que inspirándose en los ejemplos de Cristo han rivalizado en remediar todas las miserias, endulzar todos los dolores y enjugar todas las lágrimas.

---

Más que de ningún otro modo, el feligrés ha de demostrar el amor a su Parroquia asistiendo en ella a todos los cultos

## Corpus Christi

Le cabe a esta semana el gran privilegio de hermosear su jueves con la solemnísima fiesta que la Iglesia consagra al *Corpus Christi*.

A la Caridad inagotable de Cristo, que por nosotros instituyó el Sacramento de su amor, prenda perenne de sus eternas misericordias, ha querido corresponder con la institución de esta festividad revestida de toda la pompa que puede haber en los homenajes que la tierra agradecida eleva a su Dios bienhechor y amante.

En el oficio divino y en la santa Misa los cánticos a Jesús Sacramentado son incesantes no sólo en este día, sino en toda la octava; y en las calles de los pueblos y de las ciudades, la Hostia divina es paseada en triunfo.

¿Cuál ha de ser la conducta de los buenos cristianos en este día? La misma que la de los buenos hijos en los solemnes acontecimientos de la casa de sus padres. No pueden los hijos permanecer indiferentes en las grandes alegrías o en las penas de la casa paterna.

Por lo mismo los cristianos no pueden mirar con indiferencia, y sin asociarse a ellas de todo corazón, las solemnidades que en su culto vivo dan fe de los sentimientos de la Iglesia que es nuestra Madre.

Bien se ve quiénes son entre los cristianos los que piensan y sienten en todas las ocasiones como les obliga este honroso título: son los que en sus actos se muestran no sólo sumisos y obedientes, sino gozosos en el cumplimiento de sus deberes para con su madre la Iglesia tomando en el culto público la participación que les corresponde.

Pues en esta solemnísima festividad del Corpus corresponde a todos una participación muy grande, lo mismo en las calles y plazas públicas durante la procesión del Santísimo, que en el interior del templo durante la celebra-

ción de la santa Misa y de los divinos oficios.

Consideremos todos que las campanas nos llaman a todos, y seamos obedientes a sus alegres voces. No creamos nunca que es a otros a quienes llaman, ni nos privemos del honor de servir al Rey de reyes, dejando para otros esta honra tan grande.

¿Por qué no se unen todos los cristianos al coro de voces que entonan loores al Santísimo Sacramento? ¿No es una honra figurar en el cortejo del rey? ¿Pues por qué no apetecemos todos el honor de figurar en el cortejo de un Dios tan bueno que es todo caridad para nosotros?

Mira cuántos comulgan en este día. ¿Y tú no tienes parte en tan delicioso convite? Mira cuántos van con su cirio en la procesión. ¿Y tú no te sientes movido a dar a Dios un honor que tanto cede en tu propia honra?

## Los himnos eucarísticos

Todas las Horas o partes del Oficio divino tienen sus himnos, o sea, composiciones en verso, con su música especial para ser cantados en el coro.

El Oficio del Santísimo Sacramento, compuesto por aquel inmenso sabio, que se llamó el Ángel de las Escuelas, Santo Tomás de Aquino, tiene, por consiguiente, sus himnos propios, que son los más conocidos de los fieles de todo el mundo, porque no sólo se usan en esta festividad, sino también en las procesiones eucarísticas y siempre que se da culto al Santísimo.

El himno de Vísperas es el que empieza *Pange, lingua, gloriosi Corporis mysterium*. Este himno tiene seis estrofas. La primera se canta ordinariamente al hacer la Exposición mayor o menor. La quinta estrofa es la más conocida de todas: *Tantum ergo Sacramentum veneremur cernui*, que se canta en la reserva, antes de la bendición del Santísimo. La sexta es la de *Genitori*

*Genitoque laus et jubilatio*, que se canta a continuación, y durante la cual el sacerdote incienso al Sacramento.

Estas tres estrofas son tan familiares al pueblo cristiano que hasta los niños las saben y las cantan.

El himno de Maitines es el que empieza con las palabras tan conocidas: *Sacris solemniis juncta sint gaudia*. Tiene siete estrofas. El tono del antiguo canto figurado de este himno es el que se usa para cantar el *Altísimo Señor*. La sexta estrofa que empieza *Panis angelicus fit panis hominum*, se usa mucho entre los motetes eucarísticos.

El himno de Laudes empieza con el verso *Verbum supernum prodiens*. Tiene seis estrofas. Se usa mucho en motetes la cuarta, que empieza *Se nascens dedit socium*, y la quinta, *O salutaris hostia*.

Es también un hermosísimo himno eucarístico la Secuencia de la Misa del día y de la Octava del Corpus que empieza con estas palabras: *Lauda, Sion, Salvatorem*, y que es a la vez un tratado dogmático del Sacramento Eucarístico. Tiene veinticuatro estrofas. De ellas se cantan mucho en motetes la de *Ecce panis angelorum*, y la de *Bone pastor, panis vere*.

Con decir que la Iglesia ha adoptado estos himnos para entonar los loores al divino y admirable Sacramento en festividad tan solemne como la del Corpus, y en los demás actos de su culto, está ya ponderado su valor.

Bien quisiéramos traducirlos para que los fieles admiraran los bellísimos conceptos que contienen todos ellos; pero no tendrían espacio en esta Hoja. Y además están traducidos en muchos libros de piedad.

Cantemos con todo fervor estos himnos, y de este modo cantaremos, como quiere la Iglesia, al *Amor de los amores*.

¿Sabes distinguir, donde quiera que te encuentres, la voz de las campanas de tu iglesia propia?

### Cultos de la semana

Hoy, Domingo de la Santísima Trinidad, a las ocho Misa de Comunión general para los niños y niñas de la Catequesis parroquial, en la que harán la primera Comunión los que se hallan con las debidas disposiciones. A las nueve la Misa Parroquial, y después la catequesis de niños. Por la tarde continúa el Mes del Sagrado Corazón y la novena a San Antonio de Padua, siendo este ejercicio a las cinco.

El lunes a las ocho y media fiesta solemne a San Antonio de Padua. Por la tarde terminación de la novena a las ocho y media.

El jueves Misa rezada a las ocho con la Comunión de los Jueves Eucarísticos, y por la tarde, a las cinco, continúa el Mes del Sagrado Corazón y Hora Santa.

El viernes a las nueve fiesta en honor de Jesús Sacramentado, que continuará expuesto todo el día hasta la hora de la procesión de la tarde. A las siete solemnes Vísperas del Santísimo Sacramento, y a continuación la procesión solemne de la Octava.

### Nuestra procesión

Hará el siguiente recorrido:

Plazuela Norte de Santiago, Sande, Plazuela de San Blas, Peña, Plazuela de la Audiencia, Muñoz Chaves, Moreras, Nidos, Sancti-Spiritus, Plazuela del Duque, Godoy y Plazuela Sur de Santiago.

No es necesario recomendar a la feligresía que se disponga a recibir por sus calles y plazas al Divino Señor, para el que todos los honores son pequeños. Además de las lujosas colgaduras de ventanas y balcones, será muy conveniente que alfombren de juncia y yerbas aromáticas, cada uno el piso de la calle que corresponde a su casa, lo cual podrán hacer sin grandes gastos.

Un feligrés costeó el año anterior los gastos de la banda y lo seguirá haciendo durante su vida, que Dios conserve muchos años.

Sobre todo, honraremos al Señor con la asistencia devota a este acto de pública adoración al Santísimo Sacramento.

### VELA DEL SANTISIMO

Como queda dicho, el viernes estará expuesto el Santísimo Sacramento en nuestro templo parroquial desde las nueve de la mañana en que se celebrará la Misa solemne, hasta las siete de la tarde en que, después de las Vísperas, se hará la procesión.

La vela de Jesús Sacramentado no se limitará a la que puedan hacer las Asociaciones Eucarísticas, sino que estará a cargo de toda la feligresía, a la cual invitamos y de cuya piedad esperamos confiadamente que atenderá a nuestros ruegos por amor y devoción al Santísimo.

Para que la Vela resulte bien organizada, y esté la iglesia siempre llena de fieles adoradores, se divide la feligresía en nueve grupos de calles, correspondientes a las nueve horas que durará la exposición después de la Misa.

Estos grupos y horas serán los siguientes.

1.º, de diez a once, Plaza de Santiago, Godoy y Camberos; 2.º, de once a doce, Sande, Plaza y Afueras de San Blas, y Picadero; 3.º, de doce a una, Calle y Afueras de Villalobos y Trujillo; 4.º, de una a dos, Caleros, Cuesta del Maestro y Gabriel y Galán; 5.º, de dos a tres, Margallo (números impares) y Sancti-Spiritus; 6.º, de tres a cuatro, Margallo (números pares) y Afueras de Margallo; 7.º, de cuatro a cinco, Moreras, Nidos, Canterías y San Justo; 8.º, de cinco a seis, Valdés y Plazuelas del Duque y Santo Domingo; 9.º, de seis a siete, Peña, Plaza de la Audiencia y Muñoz Chaves.

Jesús Sacramentado os espera en estas horas. ¿Quién se negará a pasar en su dulce presencia siquiera unos minutos?

El que no pueda a la hora que se le designa, haga su visita en cualquiera otra